



Resumen de Prensa

martes, 07 de febrero de 2023

Directivos de Inobat visitan Valladolid a la espera de conocer la decisión sobre la fábrica

El alcalde anuncia también la llegada del director ejecutivo de Switch, la empresa que prevé construir una factoría de autobuses, aunque las obras acumulan ya un retraso y no empezarán, al menos, hasta junio

F. MARTÍN VALLADOLID
Mientras sigue el suspense sobre la decisión de la empresa de baterías Inobat para instalar su nueva fábrica, una designación a la que aspira Valladolid, directivos de la empresa visitarán hoy, 7 febrero, los terrenos, en la zona Palomares-las Arenas, junto a la VA-30, en los que se ubicaría la fábrica de ser la capital vallisoletana el lugar elegido por la firma checa.

El anuncio de la nueva visita, la segunda en apenas un mes tras la realizada el pasado día 24 por una delegación de la empresa, lo hizo este lunes el alcalde, Óscar Puente, quien reiteró que «las cosas van bien». Puente dijo que los representantes de Inobat vienen a «ver el suelo otra vez» y añadió que «cuando ya te planteas comprar una casa vas a verla varias veces». Pendiente todavía la decisión final, el alcalde señaló que el proceso es «claramente positivo» para que Inobat aterrice en Valladolid.

Fue el pasado mes de octubre cuando la empresa firmó un protocolo de intenciones con la Junta de Castilla y León y con el Ayuntamiento, que luego se repitió con el Ministerio de Industria. Ya entonces se anunció que la decisión sobre la ubicación de la nueva fábrica se conocería a fina-

les de año. La nueva visita a Valladolid viene precedida de la que realizaron el alcalde y la ministra e Industria, la vallisoletana Reyes Maroto, a las instalaciones que Inobat tiene en Voderady, ciudad próxima a la capital checa, Bratislava el pasado día 16 de enero. Tras la visita, Puente se mostró «muy esperanzado» y aunque señaló que todavía «queda algo de trabajo por hacer» aseguró que están «en la buena dirección» y añadió que esperaba «pronto un anuncio por parte de Inobat». Un anuncio que todavía no se ha producido.

Aunque todavía no se sabe si Valladolid será la elegida, es bastante lo que se conoce sobre los planes de Inobat. El complejo constaría de ocho naves, que ocuparían alrededor de 60 hectáreas en la zona de Palomares-Las Arenas, junto a la Ronda Exterior. La construcción de las instalaciones se acometería en cuatro fases, de manera que las primeras estarían operativas en 2025 y culminaría el proceso en 2029, ya con todo el complejo en funcionamiento. El tipo de baterías que se fabricarían en Valladolid sería de almacenamiento eléctrico, específicas para retener la producción de energía renovable que tiene que consumir-

se en el momento o de lo contrario se desperdicia. La previsión es que en 2025 la capacidad de almacenaje de la factoría sea de 8 gigavatios y ya en 2029, cuando el complejo esté terminado y a pleno rendimiento, alcance los 32 gigavatios. De la envergadura del proyecto y de lo que supondría para Valladolid dan una idea las cifras que se manejan: 3.000 millones de euros de inversión y 2.160 empleos.

El lugar está cerca del suelo comprado por la empresa de capital indio Switch Mobility junto a la carretera de Santovenia para su fábrica de autobuses eléctricos, un proyecto que acumula ya varios retrasos.

También el director ejecutivo de Switch Mobility, Mahesh Babu, visitará Valladolid la próxima semana en la que será su segunda estancia en la ciudad en los tres últimos meses. Durante la primera, el pasado mes de noviembre, se conoció que las obras de la fábrica, que ya se habían retrasado, se posponían al menos otros seis meses, hasta el próximo verano. Ante la inquietud por el retraso acumulado, el alcalde ya señaló en su día que el hecho de que Switch Mobility tenga «el suelo comprado» y «gente trabajando en el proyecto», además de contar con la licencia

para la construcción de las instalaciones, es «la mayor garantía» de que habrá fábrica de autobuses. Puente añadió que además tenía la palabra de Switch de que el proyecto sigue adelante.

La empresa ya dispone de la licencia de obras, ha solicitado la bonificación del 30% en el Impuesto de Construcciones y Obras, el ICIO, y está al día en el pago de las cuotas por la compra de los terrenos de Acor. Declarado proyecto de interés municipal, la construcción de la fábrica de Switch tiene concedida una subvención del Ayuntamiento de un millón de euros, además de otros 7 millones de la Junta de Castilla y León. En ambos casos, son ayudas finalistas, que se retirarían en el caso de que el proyecto se suspendiera.

Fue en diciembre de 2021, hace ahora un año, cuando el entonces CEO de Switch, Andy Palmer, presentó el proyecto y anunció que la fábrica de autobuses permitiría crear, cuando esté a máximo rendimiento, 2.000 empleos directos y otros 5.000 indirectos. La previsión inicial apuntaba al verano pasado para el comienzo de las obras.

Tanto en el vaso de Inobat como en el de Switch Mobility, Puente in-

Pricewaterhouse contratará a cien empleados el primer año de apertura

La empresa de auditorías tendrá una sede en el Paseo del Arco Ladrillo y prevé contar con 240 trabajadores en tres años, sobre todo titulados de la Uva

F. M. VALLADOLID
La empresa de auditoría, consultoría y asesoramiento fiscal PricewaterhouseCoopers (PwC) abrirá una sede en Valladolid en la que prevé contar con 240 empleados en tres años, cien de ellos ya en el ejercicio vigente. La formación de este primer centenar de trabajadores empezará en el mes de abril, según anunció ayer el presidente de PwC España, Gonzalo Sánchez, quien presentó los detalles junto con el alcalde, Óscar Puente, y la concejala de Innovación, Desarrollo Económico, Empleo y Comercio, Charo Chávez.

Con 325.000 trabajadores en todo el mundo, 5.500 de ellos en España, Sánchez explicó que la elección de Valladolid se debe en primer lugar a la capacidad de captación de talento en la Uva,

además de la fácil conexión con Madrid y, como tercera razón, que además consideró «clave», citó «la acogida de las instituciones», en especial la receptividad del Ayuntamiento y también en la Universidad.

La sede de Valladolid, que se ubicará en unos locales alquilados en la planta baja el número 74 del Paseo Arco de Ladrillo, se sumará a las abiertas en Granada, Málaga, País Vasco y Canarias, aunque es en Madrid y Barcelona donde trabaja el grueso del personal de la empresa.

Pese a que el responsable de PwC en España señaló que la plantilla se nutrirá, sobre todo, de la cantera de titulados que salen de la Uva, aclaró que también contratarán a profesionales «senior». Sánchez recordó que el pasado año contrataron a 1.700

profesionales y se mostró convencido de que el centro que se abrirá en el Paseo del Arco de Ladrillo será «una oportunidad enorme para retener el talento local y para contribuir al desarrollo de Valladolid no sólo generando empleo, sino también invirtiendo en tecnología e innovación, elementos que serán clave en la recuperación económica y en la mejora de la competitividad del país».

El alcalde señaló en su intervención que «junto a la magnífica reputación de la Universidad vallisoletana, la empresa PwC ha valorado también que Valladolid es una ciudad atractiva para vivir y trabajar, es cómoda, tranquila, segura y ofrece una alta calidad de vida» a lo que añadió que «está muy bien comunicada con Madrid y con todo el cuadrante no-



Local del Paseo del Arco de Ladrillo en el que se instalará Pricewaterhouse. J.M. LOSTAU

roeste peninsular».

PwC busca auditores, profesionales con capacidad de análisis y síntesis, así como conocimientos de contabilidad y auditoría. La firma está interesada también por perfiles tecnológicos y quiere contar con una plantilla diversa e inclusiva, sin tener en cuenta la edad de los candidatos. Aquellos interesados en formar parte del centro pueden pre-

sentar sus currículos en este enlace. PwC considera que su oferta puede interesar a residentes en Valladolid o zona próximas y también a estudiantes a los que se ofrecerá la posibilidad de realizar prácticas.

La sede vallisoletana está concebida como un centro de servicios enfocado principalmente a aumentar las capacidades de la firma en auditoría financiera.

Valladolid aspira a acoger la gala de los Goya en un plazo máximo de dos años

El alcalde y la concejala de Turismo viajan a Sevilla para la entrega del sábado y saber «qué hay que hacer para ser sede»

MARCO ALONSO

VALLADOLID. El alcalde de Valladolid, Óscar Puente; la concejala de Turismo, Ana Redondo; el gerente de la sociedad Mixta de Turismo, Juan Manuel Guimeráns, y un nutrido grupo de técnicos del Ayuntamiento de Valladolid viajarán a Sevilla el próximo jueves para «conocer cómo es la gala de los Goya por dentro para saber qué debe hacer Valladolid para acoger la celebración de estos premios en el futuro», tal y como a desvelado la concejala de Turismo.

La pregunta era obligada. ¿Valladolid se postula para acoger la gala de los Goya del año que vie-

ne? Y la concejala de Turismo respondió así: «No sé si inmediatamente, pero sí en las próximas ediciones. Antes se celebraba siempre en Madrid, pero la academia ha decidido hacer la gala de manera itinerante y esperamos poderla celebrar lo antes posible. Sería un lujo acogerla en 2024 o 2025», deslizó Ana Redondo, que lleva tres años trabajando con el fin de que este proyecto cristalice en realidad.

El Teatro Calderón o el Auditorio Miguel Delibes son dos de los lugares que parecen más acordes para acoger un evento de estas características y la concejala asegura que la organización ya conoce perfectamente los lugares que pueden albergar la gala. «Ellos ya han visto algunas de las ubicaciones en las que podría desarrollarse este importantísimo evento que sería un espaldarazo a todo lo que venimos trabajando. Hemos sido designados por



Entrega de los Goya en la edición de 2022 en Valencia. T. RODRÍGUEZ

la Unesco como ciudad creativa en la categoría de cine, hemos llevado a la Seminci a los mejores puestos del panorama cultural nacional y nos falta disfrutar del evento más importante del cine en España», indica.

La gala de este año se celebrará el próximo sábado, día 11, en

Sevilla pero la expedición vallisoletana desembarcará en tierras sevillanas el jueves con el objetivo de ver los entresijos y conocer de primera mano qué puede aportar una ciudad como Valladolid al evento y viceversa. Desde el Ayuntamiento se asevera que llevan tres años trabajando

con ese objetivo y, aunque la pandemia paralizó el avance del proyecto, ahora está más vivo que nunca. «Hemos tenido varias reuniones con la Academia. Nos hemos reunido con el presidente y con su equipo y ahora nos vamos a dar cuenta de las necesidades reales que tiene un evento de estas características», señaló la concejala de Turismo, quien recalcó el interés del equipo de gobierno por organizar la gala de los Goya. «Vamos a hacer todo lo posible para traerla a Valladolid. Para la ciudadanía sería un acontecimiento histórico y vamos a pelear por él», concluyó.

Más que un premio

La gala de los Goya no solo es una entrega de premios y Sevilla lo está comprobando durante estos días. La ciudad ha celebrado diferentes actividades desde el jueves 26 de enero, entre las que destacan conciertos, encuentros con intérpretes y cineastas, proyecciones, visitas guiadas por los enclaves que fueron platós de cine para diversas producciones audiovisuales y una exposición de goyas gigantes que se han instalado por diferentes puntos de la ciudad.

Además, se han iluminado algunos de los espacios más representativos de la capital andaluza con imágenes de las películas nominadas. La misma experiencia que vivió Valencia en 2022.

La Miguel de Cervantes entrega su primer honoris causa a Elena García Armada

EL NORTE

VALLADOLID. La Universidad Europea Miguel de Cervantes (UEMC) acogerá el próximo viernes la investidura como doctora

honoris causa a Elena García Armada, considerada como uno de los diez científicos más destacados de España y de las 30 mujeres más influyentes del mundo en el ámbito de la Robótica.

Este título, el primero de la UEMC, coincide con el XX Aniversario de su fundación, y con la víspera del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia.

Es la más alta dignidad académica de la Universidad, que ha querido otorgar a la doctora García Armada este reconocimiento por su «sobresaliente trayectoria científica y técnica aplicando el conocimiento y la ingeniería para mejorar la calidad de vida de millones de niños que sufren enfermedades neuromusculares y parálisis cerebrales».

El acto contará con el presidente de las Cortes de Castilla y León, Carlos Pollán, así como de los portavoces de todos los grupos parlamentarios y el presidente de la Diputación, Conrado Íscar, entre otras autoridades.

Mercadona cerrará su tienda de la calle Independencia en el próximo mes de septiembre

El cierre será efectivo cuando finalice la reforma de la tienda ubicada en la calle Don Sancho, donde la marca tiene previsto ofrecer un modelo eficiente

DIEGO GONZÁLEZ VALLADOLID

El Mercadona ubicado en la calle Independencia de Valladolid, uno de los pocos locales que tiene la empresa en el corazón central de la ciudad, cerrará sus puertas el próximo mes de septiembre, por lo que, a partir de entonces, quienes estén habituados a hacer la compra en esta cadena tendrán que desplazarse a la plaza de Tenerías o a la calle Don Sancho.

Respecto al de la calle Don Sancho, la conclusión de su reforma, con una sala de ventas de 1.600 metros cuadrados y la inclusión de la sección 'Listo para comer' para disponer de una mayor ampliación de un modelo eficiente, marcará el cierre de la tienda de la calle Independencia.

La compañía liderada por Juan Roig ha confirmado a este medio la decisión de clausurar las instalaciones en esta vía situada entre Ferrocarril y Muro se debe que «sus características no responden con los estándares necesarios para atender a nuestros clientes (surtido, comodidad y servicio)», mientras el presidente de la Agrupación Vallisoletana de Comercio (Avadeco), Alejandro Pellitero, valoró que la decisión podía deberse a la 'reducida' capacidad del inmueble, en comparación con los espacios por los que apuesta Mercadona en la actualidad, inmersa en una política de ampliación de sus establecimientos.

Basta comprobar los últimos



Modelo eficiente de una tienda de Mercadona ubicada en Valladolid. E.M.

cierres que han tenido lugar en Valladolid, como el de la calle Ciguëña para dejar paso a un recinto mucho más grande en Juan Carlos I, o el que se clausuró en Pilarica cuando se construyó uno en la carretera de Villabáñez, al otro lado de la ronda interior. Ejemplos que evidencian el cambio de modelo de las tiendas, al igual que ocurre con el que cerrará en el parque de la Paz, en las Delicias, para trasladarse a la antigua Seat, mucho más amplio.

Siguiendo esta tónica, parece que el turno le toca ahora a la tienda de Independencia, 'escoltada' por otros locales comerciales que, quizá, dificultan su ampliación en los términos que busca Mercad-

na, teniendo en cuenta que la actualización de sus tiendas incluye la sección de 'Listo para comer'. Así, los 38 trabajadores que forman parte de dicha cadena serán recolocados en distintas tiendas cercanas.

Además, el hecho de que esté ubicado en una calle estrecha que «puede dificultar» la descarga de productos, también puede haber sido determinante. «Hay que respetar las decisiones empresariales, pero su desaparición conlleva la pérdida de servicios», consideró Pellitero antes de recordar que se trata de una zona con menor densidad que otros barrios aledaños, como la Circular, donde sí hay más supermercados operativos.

Escrivá planea implantar un recargo a las cuotas de los trabajadores con sueldos más altos

Consistiría en una cotización adicional para pagar las pensiones que se sumaría a la subida del 30% de las bases máximas hasta 2050

LUCÍA PALACIOS

MADRID. La reforma de las pensiones no está tan paralizada como denuncian los sindicatos, que acusaron el pasado viernes al ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá, de estar en modo «bucle» y «no dejar ni avanzar» en la negociación. En realidad, este «impass» que denunciaron desde CC OO se está dando solo en la mesa del diálogo social, la que mantiene el Gobierno con los sindicatos y la patronal, porque el Ejecutivo ahora de lo que está más pendiente es de lograr los apoyos parlamentarios necesarios para superar su tramitación en el Congreso y, al mismo tiempo, lograr el beneplácito de Bruselas.

Hasta allí acudió el pasado 26 de enero Escrivá con una nueva estrategia de juego: exponer a la Comisión Europea todas las opciones que el Gobierno está manejando en esta segunda fase de reforma para lograr la sostenibilidad del sistema, puesto que debía estar aprobada a finales de diciembre pasado. Y ahí apareció una medida que hasta ahora no se había divulgado y que el ministro se guardaba en la chistera: establecer un nuevo recargo en la cotización para los salarios más altos, independiente a la subida de las bases máximas, según adelantó 'El País' y confirmaron a este periódico fuentes de la Seguridad Social.

«Hay que ir enseñando a la Comisión Europea todo el espectro de opciones que hay para que cuando la reforma de las pensiones se materialice estén al corriente de todo y el ciclo se cierre rápido», explicaron desde el ministerio, que, no obstante, se afanaron en recalcar que no hay nada con-



El ministro quiere tener lista la reforma de las pensiones este mes. PABLO COBOS

creto ni decidido, ni siquiera cifras sobre cuánto sería ese recargo y a partir de qué umbral de renta afectaría.

Lo que baraja Escrivá es implantar una cotización adicional para la franja más alta de los salarios de los trabajadores, a partir de la cual no se paga a la Seguridad Social. En la actualidad la base máxima de cotización se sitúa en los 4.495,5 euros al mes, lo que supone que los salarios a partir de los 53.958 euros anuales no cotizan al sistema porque están exentos. Su objetivo es aumentar un 30% en términos reales esta cotización en las próximas décadas, esto es, un incremento adicional fijo de 1,154 puntos porcentuales desde 2025 hasta 2050, para situarlo bastante por encima de los 70.000 euros, a lo que hay que añadir la

subida anual por la evolución de la inflación.

Triple penalización

A partir de esa cuantía o de otra que se pacte sería cuando entrara en juego este recargo en las cuotas de las rentas más altas, que verán cómo en las próximas décadas los impuestos que pagan crecerán exponencialmente. Así, este Gobierno habrá puesto en marcha tres nuevos pluses: la subida extra de las bases máximas, el recargo adicional a los salarios más altos y el nuevo mecanismo de equidad intergeneracional (MEI) que ha entrado en vigor este mismo año y que eleva 0,6 puntos porcentuales las cotizaciones sociales de todos los trabajadores.

El objetivo de estas medidas no es otro que insuflar ingresos a unas cuentas de la Seguridad Social que

están teñidas de rojo desde hace ya muchos años y que se enfrentan a los momentos de mayor tensión financiera en estas próximas décadas, con la jubilación de la generación del 'baby boom'. Así lo reconocieron desde el ministerio, argumentando que quieren dejar claro a Bruselas que «los números dan», ya que el primer paquete lo que hizo fue aumentar exponencialmente los gastos, principalmente al ligar la revalorización de las pensiones al IPC.

Roces dentro del Gobierno

Por ello, Escrivá ya ha claudicado en su empeño de convencer a Bruselas para aplicar solo hasta 2032 -tal y como recoge la ley- el mecanismo de equidad, que sustituye al factor de sostenibilidad del PP que nunca llegó a entrar en vigor, y en esta reforma se incluirá ya su ampliación hasta 2050, tal y como le exige la Comisión Europea y defienden también los sindicatos.

Estas dos iniciativas, previsiblemente, contarán con el apoyo de UGT y CC OO, partidarios del destope de las bases máximas, y de los partidos de la izquierda, pero, sin embargo, más verde está aún la tercera medida: la ampliación del periodo de cómputo de las pensiones, que el Ejecutivo ha prometido a Bruselas. Encima de la mesa hay una oferta a la que se oponen con fricción los sindicatos y Unidas Podemos: alargar el periodo de cálculo a 30 años con el descarte de las 24 peores mensualidades. Desde Seguridad Social deslizan que podría incluso pactarse que esta medida sea voluntaria, es decir, que en función de los intereses de cada jubilado se aplique esta norma o la actual, que solo tiene en cuenta los últimos 25 años de cotización.

Escrivá quiere cerrar un acuerdo este mismo mes, pero los sindicatos señalaron a este periódico que «el problema no está en el Parlamento, sino dentro del propio Gobierno», que debe fijar una postura común y consensuar las medidas.

DESTOPE

1,154%

es el incremento adicional a la inflación con que el Gobierno quiere elevar cada año desde 2025 hasta 2050 las cotizaciones máximas de los trabajadores que más ganan. Sería un incremento del 30% que afectaría a 1,2 millones de afiliados.

LA CLAVE

EXIGENCIA DE EUROPA

El Gobierno asume ya que tendrá que alargar hasta 2050 el mecanismo de equidad intergeneracional

La falta de trabajadores minimiza el impacto de los fondos europeos, avisa el Banco de España

L. PALACIOS

MADRID. La oportunidad única que suponen los fondos europeos para facilitar la transformación estructural de la economía española se ha topado con un enemigo de última hora: la escasez de mano de obra que está afectando a determinados sectores de la

economía española. Así lo advierte el Banco de España en un artículo publicado ayer.

El supervisor estima que el plan de recuperación y resiliencia, que aportará a España unos 69.500 millones de euros, tendrá un impacto directo sobre el nivel del PIB del 1,15% en promedio anual en un horizonte de cinco

años, que puede incluso elevarse al 1,75% anual si se tienen en cuenta los «efectos de arrastre» entre sectores. Sin embargo, este máximo solo se alcanzará si se consigue la plena ejecución de estos fondos, precisa.

Y, para lograrlo, España cuenta con dos factores que pueden influir negativamente y «amino-

rar de forma significativa» sus efectos, a juicio de la entidad dirigida por Pablo Hernández de Cos: la rigidez del mercado de trabajo español, una vez que la entrada en vigor de la reforma laboral ha reducido la flexibilidad de las empresas para la contratación, y la falta de trabajadores altamente cualificados. Hasta el punto de que pueden limitar el efecto macroeconómico de las inversiones contempladas en el plan de recuperación y reducir en aproximadamente un 25% el impacto estimado, desde el 1,75%

hasta el 1,3% del PIB en promedio anual, indica el informe.

«La escasez de trabajadores altamente cualificados podría limitar los efectos positivos del plan de recuperación, al dificultar la expansión de los sectores más ligados a las tecnologías de la información, especialmente beneficiados por estos fondos e intensivos en el empleo de mano de obra altamente cualificada», explica el Banco de España, que cita también a la educación entre las actividades más damnificadas.